

ESTA A PUNTO DE PRODUCIRSE UN SERIO INCIDENTE DIPLOMATICO ENTRE LAS CANCELLERIAS DE HONDURAS Y DE LOS ESTADOS UNIDOS

AYER PARTIERON LOS MIEMBROS DE LA MISION ESPECIAL A CUBA Y EL MINISTRO DEL PERU EN CENTRO AMERICA

También salieron el violinista San Malo y los futbolistas del Club Sport "La Libertad"

En un carro agregado al tren de pasajeros salió ayer la misión especial que va a Cuba, encabezada por el Lic. don Alberto Echandi. También salieron el señor Ministro del Perú y su señora esposa que van a la Habana con el mismo motivo.

Estuvieron a despedir a los viajeros el presidente de la república, el secretario de relaciones exteriores, el jefe de seguridad pública y su señora esposa, el encargado de negocios de Cuba, el ministro de Guatemala y su señora esposa, el ministro de México y su secretario y

numerosas personas del mundo zocual. En el mismo tren partieron los equipistas del club "La Libertad" que van a medir sus fuerzas con los futbolistas cubanos. Iban llenos de entusiasmo y estu-

vieron a despedirlos parientes y amigos en gran número. El violinista San Malo y su joven y distinguida señora esposa, tomaron el mismo tren. Se dirigen a Venezuela, de donde pasarán a Estados Unidos.

El Congreso hondureño anuló todas las concesiones hechas a las Cias. fruteras en las costas del mar Caribe. Ahora se acusa a las Compañías, casi todas norteamericanas, de estar metiéndose en la política del país y fomentando dificultades que hagan surgir una revuelta

Un serio incidente diplomático entre la secretaría de estado Americana y la de Tegucigalpa, república de Honduras, se halla en puerta, al aprobar el congreso de este último país una ley que anula todas las concesiones de tierras hechas principalmente a compañías americanas.

También se encuentran entre los perjudicados algunos ciudadanos de Honduras, quienes conjun-

tamente con las compañías fruteras americanas se aprovecharon del desquehincamiento administrativo del gobierno de López Gutiérrez, que permaneció en el poder desde el año de 1920 al 1924.

Las concesiones carecen de toda validez, pues fueron dadas a capricho, sin condiciones de ninguna clase y jamás el presidente ni sus secretarios las firmaron los títulos jamás fueron inscritos en el registro alguno.

El congreso de Honduras al aprobar la ley ha exigido al ejecutivo que tome las medidas procedentes y que de cuenta en la próxima legislatura.

Las tierras afectadas por la ley tienen una extensión de más de 150 mil hectáreas, sembradas de bananos y otros frutos y sus tierras que pertenecen al estado. A tanto llegó el abuso de las compañías americanas, que casi

ocupan todo el territorio de las costas del país, y la ciudad de Trejo puede decirse que está en manos de extranjeros. Pero no se detiene ahí la acción de las compañías fruteras, pues han comenzado a inmiscuirse en la política del país, fomentando dificultades que hagan surgir una revolución, que de triunfar, daría validez legal a las concesiones que hoy ilegítimamente usufructúan.

Compañía Mexicana de Petróleo "El Aguila" S. A.

La Compañía Mexicana de Petróleo "El Aguila," S. A. felicita al aviador guatemalteco, Teniente Coronel Rodríguez Díaz, en su feliz aterrizaje en San José, y se enorgullece de haber contribuido con su grano de arena en esta jira de buena voluntad.

GASOLINA

NAFTA PARA AVIONES



LUBRICANTES PARA AVIONES

AGUILA

Aceites para automóviles C. D. E. F. en cuatro tipos, fabricados según las especificaciones de la S. A. E. (Sociedad de Ingenieros Constructora de Automóviles).

Aceite H. para engranajes y transmisiones de automóviles.

AGENCIA Y DEPOSITO: SAN JOSE, C. R.

1a. CALLE N. 104

APARTADO 1246

TELEFONO 2091

RICAS EN MANTECA

De rebafios de lecheria famosos de las dehas más ricas viene esta leche de vaca selecta de Libby. Es pura, fresca y especialmente rica en manteca. Los médicos más eminentes la recomiendan para las criaturas. Abunda en el invierno.

Abastos nuevos llegan con regularidad a su speciero. Pedir siempre la Leche Condensada de Libby.

Libby, McNeill & Libby, CHICAGO, U. S. A.



Lo mejor para las criaturas

Agentes Exclusivos: Limon Trading Co.

La policia de Sto. Domingo por falta de uniformes anda en camisa

NO ESTA CONTENTA LA PEONADA QUE TRABAJA EN EL VIRREY, DE LA FORMA DE PAGO A SUS JORNALES

(De la ciudad de Santo Domingo)

Con gran beneplácito hemos visto que el señor cura, presbítero Rodríguez, se ha interesado en las campañas de la iglesia del Rosario. Ha sido levantada ya una bonita escuadra donde se colocan esas 2 convenientes campañas que nos recuerdan dorados tiempos cuando aunamos fuerzas luchando a vuelo para anunciar la hermosa fiesta natal de alguno de nuestros antepasados o bien

para llevar con tañido lastimero la ausencia de algún hijo del pueblo que entregara su espíritu al Creador... Bien por la actividad del señor cura.

LA POLICIA EN CAMISA

Con mucha sorpresa se ha notado que nuestros gendarmes volvieron atrás en cuanto a régimen disciplinario. Decimos que con sorpresa porque tanto el señor jefe político como el sargento de policía son dos buenos expertos militares que si se colocan en terreno de la justa y razonable no darán su conformidad. Nada más agradable a la vista del público que ver los guardadores del orden perfectamente uniformados, ajustados estrictamente a las reglas disciplinarias que aconseja esa medida. El público quiere distinguir al rústico campesino del disciplinado policía. Actualmente no sabemos si

NARANJADAS, ORANGES Y REPRESOS CON NOMBRES PARAJIDOS hay muchos, pero Orange-CRUSH solo hay uno; el único refresco gaseoso hecho de zumo puro de naranja. Descubre de imitaciones. Escribe su tapita; recomendaré tendrá derecho a muchos PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

VIAS URINARIAS No sufra más estas enfermedades Por crónicas y rebeldes que sean curarse radicalmente con los Específicos del doctor Soivre DEBILIDAD NERVIOSA IMPUREZAS DE LA SANGRE

VIAS URINARIAS: Bleurragia (purgaciones) en todas sus manifestaciones. Uretritis, Orquitis, Cistitis, Gota Militar, etc., del hombre y Vulvitis, Vaginitis, Metritis, Uretritis, etc., de la mujer, se curan por sí solos, con los CACHETS DEL DR. SOIVRE, SIN necesidad de inyecciones, lavados ni aplicación de sondas o bujías, etc., tan peligrosos siempre y sin que nadie se entere de la enfermedad, vendiéndose a \$ 5.00 la cajita.

IMPUREZAS DE LA SANGRE: Sífilis (avariosis), Lezemas, Herpes, Ulceras varicosas (lagas de las piernas), erupciones escrofulosas, eritemas, acné, urticaria, etc., enfer medades que tienen por causas humores, vicios o infecciones de la sangre, se curan pronto con las PILDORAS DEPURATIVAS DEL DR. SOIVRE, que es la medicación depurativa ideal y perfecta, porque accion regenerando la sangre, la rejuvenan, aumentan todas las energías del organismo y fomentan la salud, resolviendo en breve tiempo todas las úlceras, lagas, granos, forúnculos, supuración de las mucosas, caída del cabello, inflamaciones en general, etc., quedando la piel limpia y regenerada, no dejando en el organismo huellas del pasado, siendo el precio del frasco \$ 5.00. DEBILIDAD NERVIOSA: Impotencia (falta de vigor sexual), poluciones nocturnas, espermatorrea (pérdidas seminales), cansancio mental, pérdida de la memoria, dolor de cabeza, vértigos, debilidad muscular, fatiga corporal, temblores, palpitaciones, trastornos nerviosos de la mujer y todas las manifestaciones de la Neurostenia o agotamiento nervioso, desaparecen con GAJEAS DEL DR. SOIVRE, que más que un medicamento es un alimento esencial del cerebro, médula y de todo el sistema nervioso, indicándose especialmente a los agitados en la juventud, por toda clase de excesos, vendiéndose a \$ 5.00 el frasco.

Libros instructivos y venta en todas las principales Boticas

ES MEJOR ENTENDIMIENTO EN LAS CASAS. LA COMISIONAL QUE UNA EXPOSICION SISTEMATICA. LOS DICE EL INGENIERO ROSS SE REFIERE A ALGUNOS PUNTOS DEL REGLAMENTO ELABORADO POR EL INGENIERO CARRANZA. EL CONTRATO NO OBLIGA A LAS COMPANIAS DICE A QUITAR EL ALAMBRE DEL TROYE Y A HACER UNA INSTALACION SUBTERRANEA

Conversando con nuestro amigo el señor Ross con respecto a la reunión extraordinaria de la comisión de vias públicas que hubo ayer y sobre lo que se trató en ella, nos dijo más o menos lo siguiente: "Yo siento mucho lo que está pasando últimamente entre la comisión y las compañías eléctricas y deplo que no se me invitara a esa reunión extraordinaria, donde tal vez yo hubiera podido aclarar algunos puntos de los que se trataron allí y defenderme de algunos cargos que no hicieron injustamente como representantes de las compañías eléctricas en esa comisión. Las compañías al nombrarme delegado no han querido oír nada más que armonizar en todo lo posible con la comisión como yo se le manifesté muchas veces en sus plenarios, personas todas muy estimables y amigos personas de los míos. Con un buen entendimiento se puede sacar más provecho para la comunidad que con una oposición sistemática de la cual no se deriva ninguna ventaja para las compañías ni para la comunidad, sino que por el contrario se entorpecen todas las negociaciones y no se podrá llegar nunca a ningún acuerdo si ambas no ponen de su parte.

ninguna cláusula en los contratos que lo prohiba. Tampoco está la compañía en la obligación de meter el alambre del troye del tranvía bajo tierra y es el reglamento lo que quiere obligar a ello, y así por el estado hay muchas cosas que deben aclararse antes de aprobar un reglamento que solo beneficia a la compañía y perjudica en la cual yo no tengo nada que objetar, pues ha sido elaborado por una persona muy competente que es el señor Carranza, pero que no armoniza la parte técnica con la parte legal de los respectivos contratos."

Yo no voy por qué al amigo don Roberto no le puede gustar esto, ni por qué esto venga a confirmar la implantación de un monopolio, todos los días vemos en los periódicos la formación de las nuevas directivas y vemos los nombres de muy distinguidos caballeros formando parte de ellas, habiendo personas muchas veces que forman parte en las directivas de dos o tres diferentes compañías, sin ser nunca incorrecto, pues no hay ninguna ley de la república que lo prohiba."

El principal deseo de las compañías eléctricas es mejorar los servicios que le suministra al público y arreglar todas las instalaciones eléctricas que se encuentran en mal estado, y no será posible hacer nada al respecto mientras no haya armonía entre las dos partes. Yo espero que más entendidos amigos, los miembros de la comisión vial vuelvan sobre sus pasiones y comprendan que para que pueda haber algún éxito en estos asuntos es necesario cooperar y no hacer una oposición sistemática que más bien perjudica los intereses de la comunidad, puesto que algunos de ellos pertenecen al reglamento para las instalaciones eléctricas subterráneas elaborado por el señor ingeniero José J. Carranza por encargo de la comisión vial, el señor Ross nos dijo lo siguiente:

"Conozco ese reglamento perfectamente y no quiero por ahora entrar a discutir ninguna de sus partes, pero el quiero decir que lo más natural y justo sería que la comisión, antes de aprobarlo, preguntara a las compañías si ellas tenían algún reparo al respecto que hacer, de modo que, muchas de las cláusulas de ese reglamento están en pugna con los contratos, las únicas que están obligadas las compañías a cumplir. Por ejemplo: Las compañías eléctricas están obligadas a meter sus líneas bajo tierra y mientras las compañías complian con esta disposición, ellas pueden hacer lo que más les convenga y sea más práctica, ya sea en conductos o cables con coraza de protección al suelo, por no haber

ninguna cláusula en los contratos que lo prohiba. Tampoco está la compañía en la obligación de meter el alambre del troye del tranvía bajo tierra y es el reglamento lo que quiere obligar a ello, y así por el estado hay muchas cosas que deben aclararse antes de aprobar un reglamento que solo beneficia a la compañía y perjudica en la cual yo no tengo nada que objetar, pues ha sido elaborado por una persona muy competente que es el señor Carranza, pero que no armoniza la parte técnica con la parte legal de los respectivos contratos."

Yo no voy por qué al amigo don Roberto no le puede gustar esto, ni por qué esto venga a confirmar la implantación de un monopolio, todos los días vemos en los periódicos la formación de las nuevas directivas y vemos los nombres de muy distinguidos caballeros formando parte de ellas, habiendo personas muchas veces que forman parte en las directivas de dos o tres diferentes compañías, sin ser nunca incorrecto, pues no hay ninguna ley de la república que lo prohiba."

Vio, señor Ross, los cargos que le hace a las compañías en la reunión el señor Monteleagre, respecto lo de instalaciones eléctricas? "Si las hay y a eso dice decirlo le sigue: "Al señor Monteleagre le conteste mejor que nadie que yo siempre lo he atendido debidamente y guardé todas las atenciones del caso como inspector de instalaciones eléctricas. Todos los trabajos que él me ha indicado por nota o personalmente han sido ejecutados inmediatamente; como el mismo lo puede declarar, siempre nos hemos ocupado de las instalaciones de los bajos y el mismo nunca ha tenido conmigo ninguna dificultad. No sé, pues, a qué se debe esa actitud del señor Monteleagre. Con respecto

Yo no voy por qué al amigo don Roberto no le puede gustar esto, ni por qué esto venga a confirmar la implantación de un monopolio, todos los días vemos en los periódicos la formación de las nuevas directivas y vemos los nombres de muy distinguidos caballeros formando parte de ellas, habiendo personas muchas veces que forman parte en las directivas de dos o tres diferentes compañías, sin ser nunca incorrecto, pues no hay ninguna ley de la república que lo prohiba."

Yo no voy por qué al amigo don Roberto no le puede gustar esto, ni por qué esto venga a confirmar la implantación de un monopolio, todos los días vemos en los periódicos la formación de las nuevas directivas y vemos los nombres de muy distinguidos caballeros formando parte de ellas, habiendo personas muchas veces que forman parte en las directivas de dos o tres diferentes compañías, sin ser nunca incorrecto, pues no hay ninguna ley de la república que lo prohiba."

Yo no voy por qué al amigo don Roberto no le puede gustar esto, ni por qué esto venga a confirmar la implantación de un monopolio, todos los días vemos en los periódicos la formación de las nuevas directivas y vemos los nombres de muy distinguidos caballeros formando parte de ellas, habiendo personas muchas veces que forman parte en las directivas de dos o tres diferentes compañías, sin ser nunca incorrecto, pues no hay ninguna ley de la república que lo prohiba."

Yo no voy por qué al amigo don Roberto no le puede gustar esto, ni por qué esto venga a confirmar la implantación de un monopolio, todos los días vemos en los periódicos la formación de las nuevas directivas y vemos los nombres de muy distinguidos caballeros formando parte de ellas, habiendo personas muchas veces que forman parte en las directivas de dos o tres diferentes compañías, sin ser nunca incorrecto, pues no hay ninguna ley de la república que lo prohiba."

CUMPLEAÑOS. En raudo vuelo, envuelto en los pliegues de un tiempo cervere de alas de alondra, nos ha llegado un diminuto mensajero. Es la Diosa Isis que con su sonrisa de ciudadana de este siglo de los polvos bracosos tienen necesidades que atender? Creemos justo que la Compañía, proceda en esta forma menesterosa para los intereses del bracero. Trabajo ejecutado, trabajo pagado.

CLINICA OCULISTICA DR. JOSE CORVETI de la Real Universidad de Pisa, Italia. Enfermedades y defectos de los ojos. DESPACHO Casa de Salud del Dr. Figueras. Optico de la Clínica. GUILLERMO RIVERA

GABINETE OPTICO ELECTRICO - DEL DR. ELIAS BLANCO De la Facultad de Optometristas de Nueva York. Aparatos de última invención, para el examen de la vista. Espejuelos, Lentes y cristales especiales de todas clases. Frente al "Diario de Costa Rica", contiguo al Banco KEITH 585-APARTADO 128

Los términos en que ha resuelto el Poder Ejecutivo la solicitud de la Compañía que tiene el contrato para la explotación de la tortuga El contrato debe entenderse otorgado por diez años naturales

La compañía nacional de explotación de la tortuga se dirigió al Poder Ejecutivo pidiendo que se declarara el contrato otorgado en virtud de la ley de 1932 que le concede la explotación de la tortuga para la explotación de la tortuga. El contrato debe entenderse otorgado por diez años naturales.

El ejecutivo ha considerado que si bien el criterio legislativo fue abrir a licitación la explotación de la tortuga, mediante autorizaciones de las respectivas municipalidades, se dejó a la consideración del propio poder ejecutivo el número de duración del contrato respecto, siempre que tal medida fuera permanente, ya que no podía irse contra derechos adquiridos por la tortuga. Ha considerado, además, que al proceder el ejecutivo a anular los convenios que hay al respecto, no consideró que en el contrato celebrado de acuerdo con la república se benefició con el contrato se comulgó.

Es la Película Sobre Los Dientes

La que los opaca y mancha. Ud. debe eliminarla. En la actualidad, la ciencia ha logrado restaurar la blancura de los dientes, los males de las encías y la causa principal de la caries dental. Es un cuadro de microbios y origen del mal. Ahora bien, en un nuevo descubrimiento llamado Prodentol, se ha incorporado destructores eficaces de la película.



Un Tubo Gratis Para 10 Días. Envíen un tubo para 10 días a Nombre Dirección Ciudad

Con gran pompa se celebrará el miércoles la fiesta patronal en San Isidro de Coronado

En la progresista ciudad de San Isidro de Coronado se celebrará el día del santo patrono, San Isidro el Labrador, con grandes fiestas que principiarán el martes 14, viernes del gran día, para los días. También el servicio de tranvías ha mejorado notablemente: se han trabajado y reparado cuatro carros nuevos con sus correspondientes construcciones aquí, y además otros cuatro carros han sido equipados con motores nuevos de Westinghouse de 35 HP cada uno. Ya se, nos dijo para terminar el señor Ross, como mucho de lo que se dice, que es cierto y no hay razón para hacer esta oposición contra las compañías que han traído a Costa Rica su dinero, para trabajar honestamente y mejorar los servicios en todo lo que sea posible, en beneficio del público. Yo creo que lo que locomoción al público debe hacer es ayudar a las compañías y cooperar con ellas para que desarrollen su plan amplia y poder así recoger después los beneficios.

USTED SABER FACILMENTE SABER SI UN CIGARRILLO ESTA HECHO : CON : "SERRANO" PORQUE ESTE PAPEL NUNCA SE PAGAN NI SE HUMEDECE. Basigó & Alvarado Sucs. Unicos Importadores

¿CÓMO DESARROLLA EL ESPÍRITU Y MATERIAL LE PARECE QUE LOGRARA EXPOSICIÓN DE IBEROAMERICANA EN RELACION CON EL HISPANOAMERICANISMO?

El Ministro de El Salvador en España dice algo importante, que merece recogerse

En el orden espiritual el resultado más apreciable de la Exposición Iberoamericana será un mejor conocimiento recíproco de todos los pueblos de habla española.

A pesar de la facilidad de comunicación y del enorme intercambio de producción literaria, en España se conocen poco los progresos de las naciones que supieron su gran genio, su rango y su cultura, y no ignora mucho de los problemas planteados al otro lado del Atlántico, interpretándose por lo general torcidamente las comunicaciones, que ha dado origen al ansia de libertad y de reformas que anida en el corazón de aquellos pueblos.

Algo peculiar ocurre allí. Con excepción de los hombres cultos que conocen a fondo la historia de España en el siglo XIX, que aprecian las saludables consecuencias de la revolución del 68 y la transformación radical operada al terminar la última guerra, existe que puso a España por encima de algunas Repúblicas americanas, en cuanto a libertades públicas, hay muchos que creen aún en la existencia de resacas reaccionarias que entorpecen su progreso, al menos en el terreno espiritual.

Urge poner término a este mutuo desconocimiento, perjudicial por muchos conceptos y sobre todo:

¿Se Siente Ud. Nerviosa?

Irritable, desahogada, ¿se Ud. cansada y agitada? ¿Le fastidian sus tareas y le molestan hasta las cosas más insignificantes? Sufre Ud. dolores y angustias durante el período menstrual?

En tal caso, por qué no toma la Nueva Sali de RENO? Es tónico, calma la histeria, fortalece el sistema nervioso, devuelve a los órganos su actividad normal. Da vigor y vitalidad al cuerpo. Al poco tiempo Ud. se sentirá nueva y la vida le será un placer y no una carga.

¿NUEVA SALUD DE RENO

El TÓNICO DE LA MUJER

DINERO EN EFECTIVO son los Premios que la Planta Embotelladora de Orange-CRUSH ofrece a sus favorecedores cuyo número aumenta constantemente.

GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

DE MAYOR CONSUMO

GRATIS. Libro de excelentes recetas de cocina con su compra.

De venta en almazaras de vivero y comestibles, farmacia, boticas, etc.

Su doble acción facilita la hornecada

En Hoteles Panaderías Escuelas Culinarias Casas de Familia, etc. que cualquier otra levadura en polvo. La prefieren siempre los expertos después de haberla comparado con muchas otras. Exija siempre Polvo "Calumet" para hornear. Contiene totalmente su consumo porque es el mejor y más seguro. ¡Mica falla.



POLVO CALUMET PARA HORNEAR SUPREMO EN EL MUNDO

SUS VENTAS SON 2 1/2 VECES MAYORES QUE LAS DE CUALQUIER OTRO

LA MEJOR POLIZA DE VIDA ES UNA CERVEZA TRAPE

lo que romos, y a fin de lograrlo, convendría escribir un texto único de "Historia de España y América", con destino a las escuelas de las veinte naciones donde se habla la lengua de Cervantes.

Al efecto lanza la idea y propone, si se acepta que se nombre una Comisión compuesta por representantes de distinguidos historiadores españoles y americanos.

Mientras aquí se ignore la historia de América y allá desconozcan la gloriosa epopeya del pueblo español, no nos concierne, no podemos comprender, y el hispanoamericanismo no pasará de ser lo que es hoy: lirica sentimental.

En cuanto al resultado material del gran certamen de Sevilla, creo que se limitará a la recíproca admiración de nuestros progresos científicos y artísticos, y que no in-

JOSE MARIA PERALTA
Ministro del Salvador

Madrid marzo 19 de 1929.

A esto agrego "El Liberal" de Madrid lo siguiente:
El cultísimo ministro plenipotenciario de la República del Salvador, cuya contestación a esta encuesta publicamos hoy, no se ha limitado a referirse solamente al resultado del gran certamen de Se-



VINO GENEROSO DE ESPAÑA marca "CASTILLO 1" JEREZ ANDALUCIA marca "CASTILLO"

Dos magníficos vinos generosos de la casa
W. & A. GILBEY Ltd.
PRUEBELOS, LE GUSTARAN
Representantes: International Agencies



ARBITRAJE Y DESARMAMENTO

Por PAUL BONCOUR, ex-Ministro, delegado francés ante la Liga de Naciones; Páte. de la Comisión de Negocios Extranjeros

Especial para LA TRIBUNA

A día siguiente apenas de la más terrible de las guerras, los pueblos se han reunido para impedir la guerra, por un zombi por el momento. Porque necesitaban un momento, quizá en el instante más tardío, un órgano que substituyera a las rivalidades nacionales, se ha previsto en el artículo 15 que si no puede obtenerse la unanimidad en el Consejo de la Sociedad de Naciones, había estado prevista la posibilidad de proceder de acuerdo con lo que las circunstancias lo indiquen. Pero este método encierra en sí una anomalia, y es sensible que los autores del tratado de paz no meditaran en el proverbio de Alfredo de Musset: "Hay que pensar si una puerta abre o cierra".

Al prever la guerra, las naciones signatarias del Pacto establecieron para sí mismas la prohibición de recurrir a esta posibilidad, pero el tiempo y las circunstancias pueden ser tales que el Consejo de la Sociedad de las Naciones no podrá decidirse, si no puede establecerse el arbitraje obligatorio y general. A menos que pueda organizarse tal arbitraje, el pacto anti-bélico Kellogg carecerá de valor práctico.

Quero recordar aquí algunas cosas de lo que me amigó Mr. Ramsay MacDonald, quien, tras pronunciar un discurso muy bello, muy generoso, de una alta elevación de ideas en París sobre la política de paz, para demostrar la sinceridad de sus convicciones, dijo:

"Ved, yo he venido a París sin revolver en el bolsillo".

Si, pero el olvidaba que podía uno y olvidaba también a los soldados y demás militares, acostumbrados por una tradición de siglos a matar a sus semejantes. No es necesario decir que para contentar un mejor porvenir necesitamos ajustarnos al ritmo de la historia. Los desarmes locales no pueden llevarse a efecto a menos que se establezca un sistema general permanente del mantenimiento del orden en regiones tan vastas. Si las ciudades son desmanteladas, el mundo quedará convertido en un campo de batalla de mantener el orden dentro de sus fronteras. Ha sido el deseo de llegar al desarme venenoso y completo que ha inspirado la concepción de un ejército internacional al servicio de la Sociedad de Naciones. Militarista esta concepción, ¿qué hipocresías! Esta es la única manera de matar el militarismo, de extirparle en la mente de los pueblos, y de sustituirlo por la idea de que la seguridad internacional está asegurada por un fuerte ejército internacional.

Es esta la idea que ha sido soñada, poco después de la firma del tratado de paz, por Monsieur Leon Bourgeois, en las deliberaciones del Hotel Crillon. Es esta la idea que hemos puesto en los protocolos de la conferencia más accesible más práctica y más fácilmente realizable, de establecer contingentes nacionales al servicio de la Sociedad de Naciones. Esta es la idea de Francia y es la sola que puede conducir a un desarme verdadero.

Los diplomáticos y los poderosos recusan esta idea, que es la única manera de matar el militarismo, de extirparle en la mente de los pueblos, y de sustituirlo por la idea de que la seguridad internacional está asegurada por un fuerte ejército internacional.

La guerra moderna y el arbitraje.

No es suficiente reprobación la guerra. En el mundo haciera inútil. Sería una concepción bien pueril imaginar que la guerra se hace por el solo gusto de hacerla. No falta quien, para distraernos quizá del tiempo y las circunstancias, se esfuerza en demostrar que Attila fué un pececillo teórico, y que si lanzó sus hordas a través de las estepas lo hizo sólo con el objeto de arreglar las pequeñas diferencias pendientes entre los dos troncos en que se había dividido el imperio romano. Pero es necesario ver las cosas objetivamente. Para terminar con las guerras que absorben toda la riqueza de los hombres, todas las fuerzas de una nación, es necesario

El ejército de la Liga de Naciones y el revólver de Mac Donald

La obra de la organización de la paz no es una obra de percha. Marcha, marcha, como dice la oración fúnebre de Bosquet. Marcha sin cesar. El arbitraje es necesario, pero no es suficiente. Un arbitraje sin sanción, es una sentencia sin fuerza ejecutoria, es un magistrado sin fuerza coercitiva, es un juez mal informado, es un espíritu que sabiendo muy bien que las relaciones particulares han sido dominadas por siglos de moralidad individual y de justicia nacional, de virtudes que constituyen un minimum de honorabilidad general, que en caso de necesidad son una fuerza correctiva, se imaginan que las relaciones de los pueblos, que durante siglos han luchado los unos con los otros, que no conocen otra razón de sus diferencias que la guerra, puedan ser influenciadas por una palabra de paz, por muy alto que sea el origen de ella, y que se pueda construir una paz duradera.

ville, sino que en su buen deseo la hora por un hispanoamericanismo positivo, y hallándose perfectamente encajado en el tema de la pregunta lanza una tan plausible iniciativa que fuerza e hace de ella eco y encaminarla como se merece. Por esta razón escribimos estas líneas sin dudar que "texto único" que habla contribuiría poderosamente a cimentar una verdadera obra de acercamiento entre España y sus hermanas las naciones de América. Realmente es en la escuela donde está el basamento de las labores más profundas y fructíferas y aproximación entre los pueblos. Suponemos — y debe celebrarse que así sea— que la mencionada iniciativa será recogida por quienes correspondía convertirla en una realidad.

También está puesta en razón la idea de que España pierda su imperio colonial por una pugna de ideales y que con una Constitución como la de Cádiz las colonias hubieran convivido con la metrópoli tanto más cordialmente cuanto más efectiva hubiera sido la autonomía colonial.

EL CABALLERO ELEGANTE

en ninguna sastrería podrá encontrar:
NI EL GRAN SURTI DO DE CASIMIRES NI LA CORRECCION DEL CORTE QUE LE BRINDA LA GRAN SASTRERIA

MIL COLORES

la cual ha traído expresamente UN MAESTRO CORTADOR INGLES para satisfacer su selecta y numerosa clientela

Gran surtido de ropa hecha para caballeros y para niños

Enrique Yankelewitz
Frente a LA ALHAMBRA

El diputado Bedoya opina que las grandes obras de la ingeniería no han sido producto del científicismo absoluto, sino del sentido común

Sr. Presb. Rubén Odio y con palteros, Villa Colón.

Muy señores míos:

No he contestado antes a la encuesta que Ud. y compañeros hicieron, hace algunos días, por la prensa a un grupo de diputados, por cuanto el nombre miyo apareció como último en la lista de perzonas encuestadas, y de tanto, por no tener, y si luego está contestar de primero cuando se me interrogaba de último. No se trata, naturalmente, de vanidades, sino de tener, y si luego está aclaración es para que se vea el motivo de la tardanza en mi respuesta, tardanza que no obedece, tampoco, desde luego, a que yo, por formar criterio sobre el caso concreto, estuviese en espera de la respuesta de otros, pues, desde hace tiempo, tengo bien formado y madurado mi parecer a este respecto. Solamente he visto el telegrama del distinguido diputado Tourner, tengo yo, no sé si habrán contestado a este respecto, o temprano, demis, yo, también, que hacerlo, ahí va mi juicio.

Los grandes obras de la anti griedad.—en Grecia, Roma y Egipto.—la Via Apia, las calzadas romanas, las irrigaciones artificiales del Nilo, las Pirámides, la Eafinge, el Coloso de Rodas, el templo de Apolo en Delfos, el Partenón, el Antiteatro, etc. no Turron, no, la obra de la ingeniería arrogante, sino del sentido común puesto en práctica. Y esas obras todavía perduran.

Muy atentamente,
(I.) Ramón Bedoya

Los dentistas residentes en el país y que están autorizados para ejercer la profesión

Señores Gobernadores, Jefes Políticos
Agentes de Policía y Presidente de las Instituciones de Beneficencia

A fin de evitar abusos y prevenir los daños, que pudiere sufrir el público, me permito hacerles presente que las listas personas que pueden ejercer la Dentisteria en el país, de acuerdo con las leyes vigentes, son las que aparecen en el siguiente listado, por haber sido incorporadas y autorizadas por la Facultad Cirujía Dental de la República.

- INCORPORADOS
- EN SAN JOSE:
- Don Jaime G. Bennett. Don Francisco José Brenes Gutiérrez.
 - Don Enrique Calvo Alvarado. Don Rafael Cruz Meza.
 - Don Maximiliano Fischel. Don Mateo Fournier Quirós.
 - Don Uribe Gutiérrez Gutiérrez. Don José Joaquín Jiménez Núñez.
 - Don Roberto Jiménez Ortiz. Don Emanuel Jiménez Morales.
 - Don Ricardo Kriebel. Don Rafael Mesa Noguera.
 - Don Eduardo Montalgre Echeverría. Don Raúl Orozco Casarola.
 - Don Francisco Ortiz Odio. Don Victor Manuel Ruiz Rodríguez.
 - Don Octavio J. Silva. Don Rodolfo Soto Carrillo.
 - Don Mariano Valenzuela.

- EN HEREDIA:
- Don Guillermo Meza Salazar.
- EN CARTAGO:
- Don Lorenzo Martín.
- EN ALAJUELA:
- Don Eloy Rodríguez. Don Ernesto Saborio Quesada.
 - Don Isaias Saborio Quesada.
- EN LIMON:
- Don Virgilio Chaverri. Don Isaac Levy Wilson.
- EN OROTINA Y ATENAS:
- Don Armando Avilés Cárdena.
- EN PUNTARENAS:
- Don Enrique Rodríguez Arguedas.

Autorizados para ejercer la profesión:

- Don Jorge Ruiz Rodríguez, en San José.
- Don José Fermín Meza Marrillo, en Turrialba.
- Don Guillermo Iglesias Flores, en Cartago.

Las autoridades de cada localidad están en el deber de impedir que personas que no figuran en esta lista practiquen la Cirujía Dental y que ofrezcan al público sus servicios como dentistas.

Con la debida consideración me suscribo de Uds. atento y seguro servidor,
SOLON NUÑEZ,
Secretario de Estado en el Despacho de Salubridad Pública y Protección Social.

NO DESEPERE

Todavía existe el Heildisan con el que Ud. puede curarse radicalmente en el caso de los paltos. Heildisan es un remedio científico alemán para la curación radical aun de los casos más rebeldes e inveterados de gota. Su aplicación es extremadamente sencilla y sin peligro. Evita complicaciones y no deja nunca malas consecuencias.

¡No admita sustitutos! Solamente el Heildisan puede librarse definitivamente de esa desagradable enfermedad. Exija el Heildisan.

De venta en las principales Boticas y Farmacias de Costa Rica. Ministerio de Cultura y Juventud.

SE GARANTIZA LA CURACION



CREMA ACACOFILALINA MALTA

ALGO DELICIOSO, ALIMENTICIO Y MEDICINAL

Se vende fresca todos los días en la Farmacia Americana y Nueva Botica del Carmen

DE LA VIDA ALAJUELENSE

A un policial se le vuelve la vida cuando cae.

El sábado próximo pasado se registró una rifa en la que toman parte importantes el ya famoso Avelino Santamaría accidentalmente. Fue este frente al Bar de Alajuela a eso de las once de la mañana.

Por antecedentes que ignoramos, los señores Juan Bautista y Eugenio Vargas, trataban de elevar al conocido señor Paulino Soto (Pindirra), Avelino, y

El "choferismo" esta tomando grandes proporciones en Sta. Cruz, al punto de convertir a esta ciudad en una especie de Quinta Avenida

Justicia es decir que Avelino estaba "bueno", y que sus intenciones repetitivas, fueron deshacerse del pleito.

Quién es Avelino Santamaría, que le dicen famoso?

Es un hombre temible por su fuerza y coraje. Su personalidad en este aspecto se refleja en el hecho aquel de que cuando los Tinoco fue herido en el abdomen, herida que dio salida a sus intestinos, con los cuales en la mano hizo frente a sus atacantes. Esa es señores...

Recogida la mercadería procedente de un negocio establecido en provincias y no cubriendo el déficit la existencia, los acreedores hemos dispuesto hacer

UN REMATE

en San José, el lunes próximo, a las dos de la tarde en la tienda de don Miguel Ayales. (Frente a don Calixto Madrigal).

Para demás pormenores, confírese con **JOSE SARKIS F.**

El pueblo dominguero se solidariza con la actitud de su Presidente Municipal, de ordenar una descomexión de cañería, en vista de la escasez de agua de aquella población

La noticia de que el Simmons había dado orden de practicar una conexión para abastecer de agua la quebradora, sin llenar los requisitos de ley, nos sorprendió sobranamente y nos dimos a buscar el por qué de esa actitud.

Con el señor presidente municipal

Conversando con el señor presidente municipal licenciado don Ramón Villalobos, fuimos informados por dicho señor de los pormenores habidos. Bien conocido es del público, —nos dijo— que aquí andamos mal con el servicio de agua no sólo ya por tener inutilizada la estufa sino porque el líquido precioso es escaso, al extremo de que para alguna casa no alcanza el servicio sino a medias. En tales condiciones extremas, no podíamos permitir que la poca agua de que disfrutamos y que todos pagamos bien caro, fuese arrebatada de la noche a la mañana y lo que es peor sin llevar ningún requisito de ley que para tales casos hay que cumplir y sin tener para los miembros de la municipalidad autorizada para el pueblo en general ninguna corteza. Di orden inmediato de que se cortara la conexión que tan altamente se nos permitiera. Ven después un telegrama que sobre el asunto nos envió el señor subsecretario de fomento:

San José, mayo 8 de 1929—

Señor Presidente Municipal:

Me dicen de orden suya se ha cortado conexión cañería para llevar agua quebrador Villca. Como esa agua es indispensable para el servicio. Ven después un telegrama que sobre el asunto nos envió el señor subsecretario de fomento:

San José, mayo 8 de 1929—

Señor Presidente Municipal:

Me dicen de orden suya se ha cortado conexión cañería para llevar agua quebrador Villca. Como esa agua es indispensable para el servicio. Ven después un telegrama que sobre el asunto nos envió el señor subsecretario de fomento:

San José, mayo 8 de 1929—

La OVALOMINA nos ayuda a mantenernos sanos, incluso bajo la influencia de un clima abrumador.

La Ovalomina se vende en latas de 250 y 500 gramos, en las farmacias y buenas casas de artículos alimenticios.

Misa de Tropa el domingo

Se nos ha anunciado que el domingo próximo la compañía militar del Instituto, que participó en los festejos al prócer Mora, hará misa de tropa en la catedral. Estará debidamente uniformada y mandada por su instructor Sr. Ramón Nicanor León.

La noticia regocija a la ciudad, que ve en los estudiantes del instituto los instrumentos con que el gobierno revive los tiempos pasados, que presenciaba las paradas romanas.

Agencia de Automóviles.

Varios días hacía que veíamos a don Marco Aurelio muy atento dirigiendo la construcción de la parte anterior de su casa. Cuando el trabajo estuvo un poco avanzado observamos que tenía carácter de local comercial, el departamento en construcción. Terminado ya se nos brindó una agradable sorpresa: ¡Alajuela tenía ya su agencia de automóviles! The General Motors, cuyo agua su agencia, que las manos de don Luis Cordeiro de todos sus productos, que son muchos. Hay quedado completo de accesorios y además venta de gasolina.

¡Alajuelense!, ya sabéis que si deseáis comprar auto, ya no necesitáis ir hasta la capital.

La conferencia del doctor Jinaro paizaz.

Antier domingo en el teatro Municipal, y ante una concurrencia — que no pudo ser mayor por el tamaño del teatro— el eminente filósofo hindú doctor Jinaro paizaz dio una conferencia al público alajuelense.

El tema fue "La Ciudad Perfecta" y está admirablemente desarrollado; la conferencia es magistral y dejó no débiles lecturas en la mente de los padres de familia que agradecidos y con verdidos en administradores del Hija sofo se levantaron de sus asientos. Quié sus palabras dejaron huellas en ellos.

GEMELA



J. Miguel Rodríguez V. Otilón Apatzqui Puntarenas Mayo de 1929.

Resfriados

A los primeros estornudos tome usted BROMO-QUININA y corte ese resfriado que puede ser peligroso.

LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas)

E. W. Johnson Extra Fina está en la caja

Los catástrofes tienen una manera sombría de arreglar las cosas. —VICTOR HUGO.

Los hombres respetan la muerte, porque entienden justo que si mueren es respetable, cada cual tiene sus responsabilidades por lo menos en caso. —A. FRANGE.

Yo me he querido vengar de los que me han hecho sufrir, y me ha dicho mi conciencia que ante mí venga de mí. BECKER

Quiero ser viejo obligado a que leer. —IBSEN.

Los que han encontrado la manera de hacer pensar a los demás como ellos mismos, son aquellos que se han atrevido a pensar por otros, por sí mismos. —COLTON.

Los pensamientos, más que los actos, revelan el carácter. —W. S. PLYMOUTH.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

LA CIUDAD CLAMA POR LOS SERVICIOS DE LUZ Y CAÑERÍA

Tenemos corte de La Cruz. Misa de Tropa.

Por profunda extrañeza nos encontramos el domingo en plena misa de tropa. Y qué tropa... una compañía, un batallón, un ejército, que trajes, que de espaldas y fusiles, que toques de marcha. Por un momento a uno que lo que parecía una revista Pañalá, o una fiesta militar a Juan Pañalá Mora, pero nada, era una triste realidad de la fantasía creadora del sin par maestro de la filarmónica del año...

Campo de aterrizaje.

Hemos sido informados que el rico capitalista don Julián Hernández ha cedido a la municipalidad una finca de terreno que se encuentra en esta ciudad, para campo de aterrizaje. Con esta muestra de desprendimiento de don Julián, se crea una singularidad de todo el pueblo que ve con esta intención el deseo que las naves aéreas vayan pronto a esta ciudad y hagan un servicio regular con el interior.

Así se hace patria. Séanos por mérito congnatular por este hecho a don Julián muy sinceramente.

Higiene.

Hemos sido informados que se hacen trabajos y se recogen firmas para que el gobierno retire esta ciudad al caballerizo inspector de sanidad don Molino Torres, por cuanto su celo por el estado sanitario de la ciudad es grande y se hace sentir en todas las esferas sociales, y para ciertos espíritus de sacro se molesta la presencia del culto caballero, a quien la gratitud del pueblo en el futuro le ha de reconocer sus favores. Pero así es el mundo, quienes se llaman mentores y dignos de la alabanza quieren ver a otros que los que les imitan, y de ahí la grita.

Tráfico.

Se hace sentir ya la necesidad de crear un jefe de tráfico en esta localidad. Hay ya varios autos y camiones y la perspectiva de q

AVISO A LOS BANANEROS DEL PACIFICO

Habiéndose fundado la LIGA DE BANANEROS DEL PACIFICO, se avisa a todas aquellas personas interesadas en el cultivo de bananos en las Provincias de Puntarenas, Guanacaste, Alajuela y San José, y que deseen ingresar a la Liga, que lo hagan por escrito dirigiéndose a los suscritos miembros del Comité Ejecutivo.

J. Miguel Rodríguez V. Otilón Apatzqui Puntarenas Mayo de 1929.

AL VUELO

Amad a aquellos que nos volvéis a ver.—A. DE VIGNY.

Donde la moral no gobierna, el hombre, cuando fiel, aunque cuando degradado, cae en el más profundo ensimiamiento. —BEN JAMIN CONSTANT.

Los catástrofes tienen una manera sombría de arreglar las cosas. —VICTOR HUGO.

Los hombres respetan la muerte, porque entienden justo que si mueren es respetable, cada cual tiene sus responsabilidades por lo menos en caso. —A. FRANGE.

Yo me he querido vengar de los que me han hecho sufrir, y me ha dicho mi conciencia que ante mí venga de mí. BECKER

Quiero ser viejo obligado a que leer. —IBSEN.

Los que han encontrado la manera de hacer pensar a los demás como ellos mismos, son aquellos que se han atrevido a pensar por otros, por sí mismos. —COLTON.

Los pensamientos, más que los actos, revelan el carácter. —W. S. PLYMOUTH.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

APOLOGIA DEL DOLOR

— DE ROGELIO SOTELA —

Se venderá exclusivamente en la Administración de LA TRIBUNA, a dos colonos. Anticípese su pedido a Carlos Luis Jiménez.

Un Perfume Sin Rival para Personas de Guro.

Perfume "Mary Garden"

RIGAUD 8, Rue Vivienne, PARIS

Se vende en todas las Perfumerías.

LAS LLANURAS DE RIO CUAR

IMPRESIONES DE UN VIAJE

Cuando después de un largo y penoso viaje detuvimos nuestras calabaguadas frente a la fértil y extensa llanura de Río Cuar, no podíamos creer lo que veíamos. Acostumbrados a la soledad, casi limitación de las ciudades, quedamos extasiados ante el tesoro que guarda Costa Rica en sus montañas. Aquellas silvas virgenes donde el estirar de los colonizadores ha abierto al no extensas hietáreas de terreno, donde los repastos, los cafetales y los distintos cultivos surgen exuberantes y hermosamente verdes, nos hacían exclamar: ¡Qué Dios Cerezo! ¡Qué Dios minifundista! al vaciar la cornucopia llena sobre estas tierras privilegiadas!

Al paso de nuestros caballos y a los indios que se acercaban aspirábamos a pulmón el aire perfumado de esencias montañosas. Nos acercamos al pequeño caserío que existe en la región. El sol que tramontaba ya para hundirse en el océano, tenía sus rayos de oro y violeta la paz de aquellas silvas puras. Después fue la charla amena y sencilla con aquellas buenas gentes. —No saben, nos decía uno de aquellos colonizadores de tez bronceada por el sol y de mustaches sobornantes la riqueza que guarda Costa Rica en estas montañas. Estas montañas que se elevan hacia el cielo, en sus cumbres se secan los copos de nieve, por el año y a veces siempre hay lluvia que se ven los montes como un bendición del Dios a los que descansan. Ven ustedes las casitas de aquel caserío, fijáseles.

X. X. X.

Royal Netherlands Steamship Co.

Compañía Real Holandesa de Vapores

EL VAPOR **SIMON BOLIVAR**

12.000 TONELADAS

Saldrá de Limón para AMSTERDAM con escala en Cristóbal Puerto Colombia, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayana y Trinidad y Havre.

EL 30 DE MAYO DE 1929 LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirigirse a Agentes Generales. SASSO & PIRIE, SUCESORES

Sub-Agente ALBERTO ARAGON, Limón.

Dr. OSCAR PACHECO

Trasladó su oficina a la casa de doña Anita Huete de Jiménez - del Banco de Costa Rica 100 vs. al sur y 25 al Oeste.

Teléfono provisional No. 224

GRATIS: Sólo un frasco de nuestra y un Dicho de Dios. Ambos gratis.

THREE-IN-ONE OIL COMPANY 140 William Street Nueva York E. U. A. Representada por

PIZA E HIJOS San José.